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境川金森調節池上部（旧西田スポーツ広場）における 

公園整備基本計画説明会 議事要旨【12月 17日】 

 

【日時】12月 17日（土）19：00～20：00 

【場所】南中学校 体育館多目的室 

【次第】 

１ 開会挨拶 

 ２ 職員紹介 

 ３ 基本計画について 

 ４ 今後のスケジュール 

 ５ 質疑応答  

 

【質疑応答】 

・フェンスの素材は。 

町田市：フェンスはグラウンドの周りにある防球ネットのことであり、一般的には硬いフェンスでは

ない網状のものになります。詳細については設計に入っていく中で最終的には決まります。 

 

・消火器は管理棟に設置するのか。 

町田市：管理棟は調節池の管理棟で東京都が管理する建物です。建築基準法上必要なものは配置して

いるかと思いますが、公園を管理する管理棟ではないため一般の方は入れません。 

 

・指定管理者の選定予定は。 

町田市：来年度以降、指定管理者を公募します。 

 

・有料駐車場の料金設定や時間は。どこに委託するのか。 

町田市：他の公園の駐車場と同じように有料となり、利用時間は今のところ 8時から 17時半を想定

しています。 

 

・管理人は不在ということだが、どのような時に来るのか。 

町田市：利用予約のある時間に合わせて、料金徴収等で巡回します。 

 

・調節池上部の排水システムについて聞きたい。 

町田市：調節池の構造物の上に 1.5ｍの土被りがあり、そこに暗きょ排水が計画されています。 

 

・配布資料（基本計画図案）の緑色部分は植栽という考えでよいか。 

町田市：今の想定では、樹木や低木などを植えるスペースと考えています。 

 

・公園北側の道の角は、車の通行があり危険なため、そこに公園入口は設けない方がよいと思う。標識
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はあるがミラーはないので気になる。また、入口のところに車止めを付けてもらえるか。 

町田市：角が危ないと言うことですので、配慮します。入口には飛び出し防止のため、車止めを設置

する予定です。 

 

・今までは町田市、大和市、相模原市で合同の消防訓練が行われていたが、今後も行う予定か。 

町田市：消防団から練習で使えるような場所がほしいというお話は伺っています。しかし、しかし、

消防車等の重量のある車両が入ることや、広さが十分ではないことを考慮すると、今のとこ

ろ地元の消防団が使う場所としては考えていません。また以前は、「境川水難救助活動合同

訓練」を、町田市・相模原市・大和市の三市合同で実施していたことがあるようです。今後

行うかどうかは消防署の判断となります。 

 

・町内会から要請があったヘリポートについて、離陸着陸に 3ｔ以上の圧力がかかると聞いているが、

問題ないか。 

町田市：ヘリコプターでホバリングしながら上げ下ろしすることは可能ですが、かなりの風圧で砂塵

が多く舞い、近隣にお住まいの方にはご迷惑をおかけするかと思います。それでも地域の皆

さんが必要ということであれば、防災部署にて東京都との調整をしてまいります。 

 

・ゴミ箱の設置は考えているか。今まで夏場にスイカ割のスイカや瓶缶が落ちていたりしていた。これ

は指定管理者に片づけてもらえるのか。 

町田市：現在、町田市内の公園にはごみ箱を設置していません。公園の中で発生しているゴミや汚れ

については、公園の指定管理者が清掃を行い、対応することになります。 

 

・街路灯の LED照明は眩しいこともあるので、光の調節をしてほしい。また街路灯は消灯するか。 

町田市：園内灯の光は、周囲に配慮した配置を検討していきます。園内灯には自動点滅器がついてお

り、基本は日没から日の出まで点灯します。地元の皆さまで消灯の時間をご希望の場合は、

調整いたします。 

 

・遊具の選定はどのような流れになるのか。また、遊具の点検は町田市が行うのか、指定管理者が行う

のか。 

町田市：町田市では年に一回公園内の全ての遊具を点検し、老朽化している遊具等を撤去していま

す。本計画地についても、年に一回、点検を行い、維持管理をしていきます。 

遊具をどのように選定していくかについては、遊具がほしいというご意見と、逆に遊具は

使わないというご意見をいただいています。様々なご意見がありますが、市としては今のと

ころ遊具を置いていきたいと考えています。遊具の種類も年齢に応じて様々あり、幅広い年

齢に対応するような遊具を考えています。基本計画の中では遊具の方向性を決め、来年度以

降の基本設計の中で確定していくことになります。遊具に関するご要望があれば、ここでお

聞かせいただければ参考にさせていただきます。 
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・遊具があるということは AEDも置くのか。 

町田市：AEDは基本的に建築物があるところに設置しているため、屋外には今のところ設置する予定

はありません。 

 

・幼児用、児童用と遊具が分かれているが、１つの遊具で対応できないか。大人の野球ができないグラ

ウンドのサイズのため、子どもの遊びゾーンを小さくして、その分を確保してあげたいという気持ち

がある。 

町田市：グラウンドの広さについては、公園の面積の半分までという都市公園法の縛りがあり、この

グラウンドは上限近くまで広げています。また、計画図におけるグラウンドにおいて、野球

場のサイズは、川側をホームベースにした扇型で考えており、両翼が 70ｍあります。グラウ

ンドを配置できるスペースの中で、両翼方向にはほぼ最大の幅を取っているため、遊具を狭

めても両翼は広げることができません。 

 

・町内会との話し合いの場に参加したい。 

町田市：地域の方とご相談をさせていただきます。 

 

・南一小の校舎新設や南三小、南四小の統合・校舎新設の間、南中学校の仮設校舎を使用すると聞いて

いる。仮設校舎建設により南中学校の校庭が狭くなり、代替校庭として、公園内の新設のグラウンドを

利用または優先利用する可能性はあるか。 

町田市：今のところそのような予定はありません。 

 

・公園内に新設するグラウンドを無料開放する事例もあると聞いた。 

 町田市：指定管理者の自主事業の取組みの事例はありますが、この施設は有料施設となり、グランド

整備等も行っているため、今のところ無料開放は考えておりません。 

 

・今までは交通量が少なかった。周辺は狭い道で子どもの通学路となっているため、公園ができること

により車の交通量が増えるのではないかと危惧している。また、安全を考えると、要所要所に監視カ

メラを設置し、通行する方へのけん制の一つになればいいかなと考えている。 

町田市：駐車場は 20台程度駐車可能な、サイズ的にはそれほど大きな駐車場ではありませんが、車

の乗り入れが増えたことにより、どのような危険があるか等、開園後に状況を確認します。

その上で、公園利用者の方にどの道を通っていただくか等の対策を考え、市のホームページ

などで周知ができるよう検討します。監視カメラの設置は、道路上には難しいと考えていま

す。 

 

・以前はグラウンドの使用は許可制で届出をしないと使えなかったので、子どもを連れて遊ぶのが難し

かった。できればいつ行ってもフリーに遊べるオープンな施設にしてもらえるといいと思う。サッカ

ーや野球など少し危ない競技は避けて遊べるスペースにしてもらえるといいと思う。 

町田市：多目的グラウンドは防球ネットで囲み、有料施設として貸し出しますが、それ以外の部分の
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芝生舗装の多目的ゾーンやダスト舗装のこどもの遊びゾーンは一般の公園と同じ扱いなの

で、いつでも自由に入れるようになります。 

 

・今境川にかかっている三箇所の工事用の仮設の橋は、大和市側や相模原市側に移動するのに便利なた

め残してほしい。 

町田市：工事用の橋については、工事終了後は撤去すると聞いています。また、この区間で新たに橋

を設けるような予定は今のところはありません。 

 

・夏の熱中症対策のために、テントのような日陰があると夏場に子どもが遊ぶのによい。自動販売機を

置いて水分補給できるようなところで、鶴間公園にあったレストハウスのような簡易的なものがある

と夏場も安心して遊べる。 

町田市：下に調節池の構造物があるので樹木の選定に配慮が必要ですが、高木で木陰になるものや、

屋根が付いているようなベンチ等の日陰については基本計画の中で検討します。 


